

A cette lettre indigne d'un catholique, nous répondons brièvement :

1o. Qu'il est faux que nous ayons calomnié le *Nouveau-Monde*, et que nous ayons employé à son égard des procédés qui ne sont ni d'un gentilhomme ni d'un chrétien ;

2o. Que nous avons suivi pour la reproduction des écrits du *Nouveau-Monde* la ligne de conduite qu'il nous a tracée lui-même : il a reproduit notre premier article, et nous avons publié le sien ; nous avons répliqué à son attaque, et il a continué la lutte, mais n'a pas reproduit notre réplique ; alors nous avons agi comme lui.

3o. Que le *Nouveau-Monde* n'a tenu aucun compte de la déclaration que nous avons faite, savoir : "que l'autorité religieuse ne s'opposait pas à la démolition des Casernes des Jésuites."

Le pamphlet même que publie le *Nouveau-Monde*, démontre à l'évidence l'indignité de sa conduite à notre égard, et le procédé qu'il vient d'adopter, prouve qu'il est battu.

(5e article du *Nouveau-Monde*, 6 juin.)

UNE MÉPRISE DU "COURRIER."

Nous étions décidé à ne plus nous occuper de ce que d'ait ou ne dirait pas le *Courrier du Canada* sur la démolition des *Casernes des Jésuites*. Mais l'apparition d'un pamphlet (vulgo brochure) adressé au clergé de la province de Québec par *Un Laïque Canadien* nous force de rompre encore une fois le silence. L'exemplaire de cette brochure que nous tenons nous a été transmis par un prêtre, qui l'avait reçu la veille par la poste : c'est la seule information que nous avons reçue jusqu'ici à ce sujet.

L'auteur de la brochure dit vrai en déclarant qu'il ne nous a pas demandé de permission et que le *Nouveau-Monde* ne le connaît même pas. Nous n'avons aucun moyen de juger de ses intentions, excepté ce qu'il en dit lui-même.

Il y a certainement à présent abondance de lumière et s'il est encore des gens qui ne voient pas clair, nous n'avons point grâce pour venir en aide à ceux-là.

Le *Courrier* sera sans doute soulagé d'un grand remords de conscience quand il saura que les insultes qu'il nous a lancées à différentes reprises à défaut d'arguments, ont passé à côté de